



## COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER

CARTA MEDICA VIRTUAL SEPTIEMBRE 10 DE 2009 - 14

colegiomedicosantander@gmail.com

Redacción: Carlos Cortés Caballero

### ALGO SOBRE EL SISBEN

Todos pronunciamos esta palabra, pero pocas veces nos hemos detenido en analizar a que corresponde. Es el sistema “de identificación de beneficiarios de programas sociales y que se utiliza para determinar quienes pueden acceder a los subsidios monetarios y en especie que otorga el estado (Mauricio Cabrera Galviz-*El Tiempo*)”.

Según el columnista los que no están de acuerdo son los datos. En un estudio contratado por el gobierno “existen 20 millones de pobres pero en los niveles 1 y 2 del Sisben están registrados 30 millones. La diferencia es del 50%, pero no se trata tan solo de una cuestión estadística, si no que tiene varias implicaciones sobre el gasto público, de los 10 millones que según el DANE y el Departamento Nacional de Planeación no son pobres, si están recibiendo subsidio del Estado”.

### ALGUNOS RECORTES PERIODISTICOS

Sabía usted que “tras seis décadas de creada la Organización Mundial de la Salud (OMS), una instancia en la que se discuten y se diseñan estrategias para enfrentar problemas que afectan la salud pública global, es patente que el derecho a la salud depende de la capacidad económica de los individuos y de los países en los que viven. Para la muestran están las naciones del África subsahariana. El planeta no conoce cuál ha sido el impacto de la pandemia en esa región, pues su grado de pobreza y subdesarrollo ni siquiera les permite a sus gobiernos diagnosticar y mucho menos tratar los casos positivos.

Mientras Estados Unidos destinó, como si nada, 1800 millones de dólares de su presupuesto para la vacuna del virus AH1N1, la mayoría de los gobiernos Latinoamericanos dependen de una negociación en bloque con los fabricantes del biológico, a través del Fondo Global de Medicamentos. Colombia aspira a obtener por esta vía, en el mejor de los casos, solo 1.5 millones de unidades”.

***Editorial El Tiempo, sábado 05 de septiembre de 2009.***

### VOZ UNIVERSITARIA

En el UNperiódico el 09 de agosto en un artículo titulado “**ALIANZA PERVERSA ENTRE SALUD Y EDUCACIÓN**” la periodista Maga Páez Torres transcribe algunos conceptos que me parece interesante conocerlos. Entre ellos destacamos el de nuestro presidente Sergio Isaza que dice, “al tener en cuenta que las EPS son empresas privadas con ánimo de lucro todo lo que este vinculado o articulado a éste sistema tiene que garantizar los rendimientos financieros por lo tanto la medicina y demás profesiones de la salud tendrían que ejercerse en función de ello”.

Otro es el correspondiente al profesor Mario Hernández quien agrega: “se empieza a producir una mecanización del proceso educativo, para adaptarlo a toda costa a la producción de servicios de salud. Esto puede limitar aspectos fundamentales de la educación, como la autonomía universitaria, la libertad de pensamiento, la investigación y la innovación, que no necesariamente deben estar ligados a las necesidades de la producción”.

Desde el punto de vista ético se dice “cuando el médico deja de pensar en el bienestar del paciente y responde a los incentivos o coerciones de las empresas donde trabaja, deja de ser y de responder a los valores hipocráticos de la profesión”

### FORO

El 16 de septiembre el Servicio de Salud de Santander realizará FORO SOBRE MEDICAMENTOS con asistencia libre.

Apreciado colega; si alguno de los otros profesionales que usted conoce está interesado en recibir este mensaje semanal, rogamos enviarnos su correo a cualquiera de los siguientes [cartamedicacm@gmail.com](mailto:cartamedicacm@gmail.com). O al [colegiomedicosantander@gmail.com](mailto:colegiomedicosantander@gmail.com)

También recibimos comentarios, recortes e información que usted considere puede ser de utilidad para los profesionales de la salud.

También recibimos comentarios, recortes e información que usted considere puede ser de utilidad para los profesionales de la salud.